
Permettez-moi tout d’abord de partager avec vous tout le plaisir que 
j’éprouve à vous souhaiter mes premiers vœux en tant que maire. Pour 
tout vous dire je les avais imaginés autrement. Il était très important 
pour moi et pour tout le Conseil Municipal de maintenir ce rendez-
vous. 
Même si nous ne sommes pas nombreux 
en mairie, vous avez remarqué que je ne 
suis pas seul. Des représentants des forces 
vives de Verlinghem sont auprès de moi. 
Merci à Mathilde et Edgar qui, au nom de 
leur Conseil Municipal, ont porté la voix 
des plus jeunes de notre village. Merci 
Rémi, merci d’avoir témoigné des difficul-
tés et des espoirs d’une association Verlin-
ghemmoise à l’aube de 2021. Enfin, je salue 
Barbara Potié qui nous a partagé les défis 
auxquels sont confrontées toutes nos 
entreprises dans ces temps inédits et 
tourmentés.

Nous venons de passer une année difficile 
et déroutante. Nous avons traversé et nous 
traversons encore une pandémie qui nous 
confronte à nos incertitudes, à nos peurs, 
parfois même à nos contradictions. 
Néanmoins, il y a du positif dans cette 
année 2020 si particulière. Elle nous a 
permis de nous réinventer, d’espérer et de 

remettre à sa juste valeur ce qui nous 
apparaissait comme acquis et banal. 

 RENFORCER NOS LIENS
2020, pour Verlinghem, c’est l’arrivée d’une 
nouvelle équipe municipale que j’ai le 
plaisir d’animer. Pendant toute la 
campagne électorale, nous avons mis 
l’accent sur l’écoute et les échanges, 
notamment lors des 14 réunions que nous 
avons organisées avec vous. Le premier 
confinement et les mois qui ont suivi ont 
fortement contraint les possibilités de se 
rencontrer. Dès que possible, les ateliers et 
réunions reprendront. 

Renforcer le lien entre les Verlinghemmois 
et leurs élus reste le fil conducteur de notre 
action. Désormais, les séances du Conseil 
Municipal sont retransmises en direct, les 
droits de la minorité municipale ont été 
renforcés notamment avec un espace 

d’expression équivalent pour les deux 
groupes d’élus dans le journal municipal. 
Nous sommes très attentifs à valoriser 
l’action et les projets des élus du Conseil 
Municipal des Jeunes qui vous ont 
annoncé tout à l’heure la projection d’un 
film en plein air le 10 septembre prochain. 
Renforcer les liens entre habitants et élus, 
c’est aussi donner à tous la possibilité de 
présenter des projets d’intérêt général. Je 
proposerai au Conseil Municipal de voter 
en mars un budget participatif pour 
permettre leur réalisation. 

 UN SOUTIEN SANS FAILLE, 
MALGRÉ UN CONTEXTE DIFFICILE
Il y a un an, nous étions à cent lieues de 
nous imaginer 2020 à Verlinghem sans 
fête d’école, sans banquet des aînés, sans 
braderie du 1er mai, sans Jogging des 
Fraises et sans toutes ces dizaines d’anima-
tions que nous apprécions tant. Malgré le 
contexte difficile et pour marquer notre 
soutien sans faille, nous avons maintenu 
toutes les subventions à nos associations, 
cœur du rayonnement de notre village. 

Tout sera déployé en 2021 pour accompa-
gner au mieux chaque manifestation et 
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Chères Verlinghemmoises, Chers Verlinghemmois,



chaque initiative. Nous serons toujours aux 
côtés des présidents et des bénévoles de 
toutes les associations de Verlinghem et 
nous leur témoignons notre gratitude pour 
ce qu’ils font pour notre village. 

 VERLINGHEM SOLIDAIRE

Le vivre-ensemble, c’est aussi la solidarité. 
Cette solidarité s’est manifestée au 
printemps quand près de 3 000 masques 
ont été fabriqués par 40 couturières Verlin-
ghemmoises. Cela a permis à chaque 
famille de Verlinghem d’avoir quelques 
masques quand il était si difficile de s’en 
procurer. Encore un grand merci à elles et 
à leur générosité.

À Verlinghem, nous sommes attentifs aux 
personnes en difficulté. Le fichier des 
personnes vulnérables a été enrichi et le 
nombre des habitants qui y sont inscrits a 
été multiplié par quatre. Cette liste permet 
par exemple un accompagnement 
téléphonique des personnes isolées 
pendant les confinements ou encore un 
échange autour des mesures préventives 

lors des épisodes de canicule.

Le nouveau conseil d’administration du 
Centre Communal d’Action Sociale s’est 
doté d’une commission permanente qui 
peut se réunir à tout moment pour travail-
ler sur des situations familiales et sociales 
urgentes. Je salue l’investissement et les 
compétences de tous les membres du 
CCAS. C’est un atout pour notre commune 
et pour tous ses habitants. 

 COLIS DE NOËL À DOMICILE
Vous le savez, il n’a pas été possible cette 
année d’organiser les grands événements 
festifs rassemblant nos aînés, événements 
qui seront organisés de nouveau en 2021 
dès que possible. C’est pourquoi le CCAS 
a apporté un soin particulier à la concep-
tion du colis de Noël 2020 avec cette 
année un petit plus : la livraison à domicile 
des quelque 230 colis ! 

Tous les mails, les cartes et les lettres de 
remerciement que nous avons reçus en 
mairie, nous prouvent que nos aînés ont 
apprécié, et le colis, et la livraison ! Nous 
aussi, nous avons pris du plaisir aux 
échanges et aux rencontres avec vous lors 
de cette journée. Il m’a été parfois difficile 
de résister à une invitation à prendre un 
café (voire un apéritif) ce qui n’aurait pas 
été raisonnable en cette période sanitaire 
stricte. Plus sérieusement, je remercie 
sincèrement toutes celles et tous ceux, 
agents municipaux, membres du CCAS, 
élus et volontaires qui ont participé au 
succès de cette opération.

 MAINTIEN DU LIEN SOCIAL

Comme nous parlons de Noël, bravo à la 
commission Animation pour le premier 
concours des Fenêtres Décorées de Verlin-
ghem qui a réuni 25 participants et dont 
nous connaîtrons les lauréats dans 
quelques minutes. Et encore bravo pour la 
première balade musicale du père Noël 
dans tous les quartiers de Verlinghem. La 
magie était au rendez-vous notamment 
pour nos jeunes enfants. Cette balade est 
venue ponctuer une fin décembre 
magique, festive et vivante dans notre 
village malgré toutes les contraintes 
sanitaires qui nous ont poussés à être 
innovants. 

 AIDES AUX ENTREPRISES
En 2020, les entreprises Verlinghem-
moises ont vécu une année inédite.  
Certaines ont fait preuve d'innovation 
(click and collect, livraison à domicile, 
adaptation des horaires, nouvelles 
offres...) d'autres n'ont pas pu exercer 
leurs activités, toutes ont dû s’adapter. 

C'est pourquoi nous avons souhaité être 
au plus proche d’elles en les informant des 
dispositifs d’aide dont elles pouvaient 
bénéficier. Il était fondamental pour nous 
de leur trouver des interlocuteurs pour 
répondre à leurs questions, les aider à 
monter leurs dossiers, les rassurer. Très 
concrètement, plusieurs entreprises de 
Verlinghem ont ainsi obtenu des aides 
dans le cadre du fond de rebond 
économique mis en place par la Métropole 
Européenne de Lille. 

Nous portons une attention particulière à 
soutenir le commerce local et nous nous 
réjouissons du bon démarrage de L’Ilot 
Marché et de la friterie du jeudi soir en 
centre village. Nous menons une réflexion 
sur le développement du marché qui 
comporte deux commerces actuellement. 
L’objectif est de le compléter avec des 
offres correspondant à des attentes réelles 
des Verlinghemmois. 

 UNE SCOLARITÉ ADAPTÉE
L’année que nous venons de passer a été 
très difficile pour les enfants, pour les 
écoles, pour les familles. L’organisation 
du temps scolaire et de la pause 
méridienne a été bouleversée plusieurs 
fois depuis mai par de nombreux 



protocoles sanitaires. La commune a fait 
l’impossible avec ses équipes pour 
respecter ces protocoles et pour coller à 
leur mise en place dans chacune des 
deux écoles. 

La cantine à Verlinghem a rouvert dès le 
premier jour post confinement de mai et 
tous les enfants ont été accueillis depuis, 
en assurant leur protection sanitaire ainsi 
que celle de leurs accompagnants. Il y a 
deux services de cantine actuellement 
depuis octobre. Les constats sont 
positifs : plus de calme pour le déroule-
ment des repas, plus de disponibilité de 
l’équipe de cantine, 60% de déchets 
alimentaires en moins. Comme depuis 
septembre, le nombre d’enfants inscrits en 
cantine a augmenté de 25% pour atteindre 
parfois 250, la solution de deux services 
de cantine sera pérennisée même en 
dehors de contraintes sanitaires. C’est la 
solution qui correspond le mieux au 
bien-être de l’enfant et nous travaillons 
actuellement à sa mise en place durable.

Un autre projet concernera les familles très 
prochainement : celui du paiement en 
ligne de tous les services périscolaires 
rendus aux familles (étude, garderie et 
restauration scolaire). Par exemple, ce 
paiement en ligne évitera le passage en 
mairie pour acheter les repas. La commis-
sion Enfance travaille sur ce sujet pour sa 
mise en place idéalement à la rentrée de 
septembre 2021. 

 VALORISER NOTRE PATRIMOINE

2020 a vu l’avancée et l’achèvement de 
nombreux travaux dans notre village. 
Tout d’abord faisons un point sur notre 
église. Deux tranches fermes de travaux (le 
clocher, la nef et la tour) se sont achevées 
en octobre. Dans la foulée, deux tranches 
optionnelles (bas-côté nord et bas-côté 
sud) ont été confirmées et les rénovations 
sont en cours. J’ai le plaisir de vous 
annoncer que les deux dernières tranches 
optionnelles, celle de la sacristie et celle de 
la chaufferie, seront prévues au budget 
2021. Nous aurons ainsi un élément 
essentiel de notre patrimoine protégé 
pour de nombreuses années.

En mairie l’installation de portes coulis-
santes automatisées est venue achever 
l’accessibilité complète du bâtiment 
notamment pour les personnes à 
mobilité réduite et les parents avec 
poussettes. 

Des travaux d’étanchéité ont été réalisés à 
l’école Gutenberg solutionnant des 
infiltrations récurrentes. En 2021, 
toujours dans l’école, nous rénoverons 
l’éclairage, les plafonds et l’isolation du 
bâtiment originel. 

Enfin, il nous a semblé urgent d’intervenir 
pour résoudre les fuites de la salle de 
tennis ; ce sera fait premier trimestre 2021.

Un des enjeux de la valorisation de notre 
patrimoine, c’est le projet d’aménagement 
du Bois de Verlinghem, propriété de la 
MEL. C’est un sujet enthousiasmant car il 
nous concerne tous. Ce bois est une 
chance extraordinaire. Nous devons tous 
nous réjouir d’avoir à deux pas de nos 
habitations, un des lieux de biodiversité les 
plus riches de la métropole. L’objectif de 
l’équipe municipale est de valoriser le bois 
et d’en faire un sujet de valorisation pour 
tout le village. 

Les études relatives à son ouverture vont 
démarrer en mars 2021. La commune est 
pleinement partie prenante de ce projet et 
travaillera avec la MEL et les prestataires, 
en facilitant la participation des riverains, 
des agriculteurs et des habitants. Raison-
nablement le bois de Verlinghem pourrait 
être accessible fin 2022. Nous vous 
informerons très régulièrement sur l’avan-
cée de ce beau projet dont nous bénéfi-
cierons tous.

 PRIX DÉPARTEMENTAL DES 
VILLES ET VILLAGES FLEURIS !
Une bonne nouvelle est tombée fin 
décembre et nous voulions la partager 
avec vous : Verlinghem a reçu la mention 
excellence du prix départemental des 
Villes et Villages Fleuris. Nous avons été la 
seule commune du Nord à le recevoir. Ce 
prix vient récompenser l’engagement de 
la commune depuis 9 ans et l’implication 

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

Le Conseil municipal des jeunes nous a 
appris à nous connaître, à travailler ensemble et 
nous avons appris la démocratie, comme 
admettre que les avis des uns puissent être 
différents de ceux des autres. 
On a appris à monter un projet en respectant 

des contraintes, en demandant des autorisa-
tions et c’est suite à ce travail que nous vous 
annonçons que se déroulera pour la 1re fois à 
Verlinghem, la projection d’un film en plein Air 
vendredi 10 septembre 2021.
Malgré le Covid, on espère avoir remis de la joie 
dans Verlinghem en participant au tirage au sort 
des composteurs de la MEL donnés aux Verlin-
ghemois et en désignant les 3 lauréats au 1er 
concours des plus belles fenêtres illuminées de 
Verlinghem qui seront annoncés à la fin de la 
cérémonie.
Enfin, même si notre mandat a été perturbé par 
la situation sanitaire nous empêchant de réali-
ser plusieurs projets, nous encourageons les 
prochains CM1 et CM2 à se présenter aux 
prochaines élections car c’est une super 
aventure ! on n’a pas envie que ça s’arrête !
LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES VOUS 
SOUHAITE UNE BONNE ANNÉE ET UNE 
BONNE SANTÉ POUR L’ANNÉE 2021.

BARBARA POTIE, DIRECTRICE GÉNÉRALE DU DOMAINE DE LA CHANTERELLE

L’année 2020 a été bousculée pour les 
nouveaux arrivants à Verlinghem. Le Domaine de 
la Chanterelle est un salon de réception, nous 
sommes traiteur sur place. Nos organisons des 
mariages et des séminaires d’entreprises. Comme 
beaucoup d’entreprises, nous avons été fermés 
entre mars et juin et depuis le mois d’octobre. 
Nous avons pu travailler un petit peu entre juillet 
et septembre avec des protocoles sanitaires 
assez stricts.
La crise et bien là, nous n’avons pas de perspec-
tives d’ouverture. Nous espérons pouvoir honorer 

toutes les prestations à partir du mois de mars, 
avril ou peut-être plus tard. L’avenir nous le dira.
J’ai une pensée toute particulière pour toutes les 
entreprises de Verlinghem qui, comme nous, ont 
été impactées de près ou de loin mais aussi pour 
les agriculteurs, les maraîchers qui approvi-
sionnent les grossistes ou les restaurants.
L’objectif durant cette année 2020 était de conti-
nuer à travailler car il a fallu gérer énormément de 
reports de réception (60 entre mars et juin). Nous 
sommes restés à l’écoute des clients et les avons 
accompagnés. Nous avons également continué à 
entretenir les 4 ha du domaine de la Chanterelle.
La petite note positive pour 2021 est qu’heureu-
sement nous n’avons pas du faire face à de 
nombreuses annulations de mariages. Les 
personnes souhaitent continuer à se marier, elles 
font juste preuve de patience.
Nous espérons pouvoir continuer à travailler 
normalement et créer des moments festifs pour 
2021.
En tout cas, nous avons pu observer un grand 
élan de solidarité et de proximité avec toutes les 
personnes qui se sont préoccupées de la situa-
tion et de la survie de notre lieu de réception.
Meilleurs vœux à tous !



au quotidien de nos agents municipaux. La 
cohérence de l'approche, la recherche 
d'efficience, la préservation de la biodiver-
sité, la qualité esthétique des composi-
tions végétales et la mise en valeur de 
notre patrimoine a convaincu le jury. La 
prochaine étape sera l'obtention de la 
première fleur. Ce sera ardu mais j’ai toute 
confiance en nos équipes pour y parvenir. 

 VERS UNE VILLE DURABLE
Par ailleurs, Verlinghem s’engage pleine-
ment dans sa transition énergétique. La 
phase de diagnostic a commencé. Nous 
avons d’ores et déjà fait installer des 
sous-compteurs pour connaître les 
consommations d'énergie de chaque 
bâtiment municipal. Nous pourrons ainsi 
en faire le suivi et mettre en œuvre des 
actions de modération et d'amélioration 
de leur efficacité énergétique. Par ailleurs 
une étude est en cours pour identifier le 
potentiel de production photovoltaïque 
des bâtiments municipaux et son 
éventuelle exploitation. 

La commune s’inscrit pleinement dans le 
Plan Climat Air Énergie Territorial de la 
MEL et renouvellera en 2021 son adhésion 
aux prestations du Conseiller en Énergie 
Partagé de la Métropole. Enfin, nos efforts 
seront maintenus pour la modernisation 
de l’éclairage public dans notre village, 
avec comme objectif de réduire de 46% 
notre consommation d’énergie dans 4 ans. 

 SÉCURITÉ ROUTIÈRE AMÉLIORÉE
Dès notre entrée en fonction, nous avons 
pris à bras le corps le sujet de la sécurité 
routière. Nous avons défini des objectifs 
clairs : en 2021, passage à 30 km/h en 
agglomération couplé à une mise en 
priorité à droite progressive et au double-
ment des radars pédagogiques. 

Nous avons fini l’aménagement de la rue 
de Pérenchies, et la mise en priorité à 
droite de la rue des marronniers sera 
effective le 12 janvier. Pour tous les autres 
axes routiers, ces dispositions devraient se 
mettre en place à partir d’avril 2021. Nous 
travaillons de concert avec la Métropole 
Européenne de Lille sur ce sujet mais aussi 
avec la commune de Saint André pour le 
Hameau du Corbeau. Nous n’empêche-
rons pas les véhicules de passer par Verlin-
ghem, il faut simplement que leur traver-
sée soit apaisée et respectueuse des 
habitants. 

 UN BUDGET MAÎTRISÉ
Nos engagements budgétaires ont été et 
seront tenus. Les dépenses sont maîtrisées 
malgré une conjoncture incertaine et 
difficile. L’investissement dans nos 
infrastructures est et sera une réalité. Pour 
le financer, nous continuerons à recher-
cher activement toutes les aides possibles. 
Ainsi nous avons obtenus cette année 188 
000 euros de l’état et du département que 
nous remercions. 

 DE BONS MOMENTS MALGRÉ 
TOUT
Comme je vous le disais tout à l’heure, il 
y a eu du positif en 2020 et nous avons 
vécu de bons moments : le carnaval des 
enfants, la célébration du 14 juillet, la 
balade à vélo co-organisée avec le Syndicat 
Agricole que je salue ici, le forum des 
associations et j’en passe. Nous collabo-
rons avec les communes voisines. Lompret 
par exemple, avec qui nous organisons les 
centres de loisirs et avec qui nous venons 
de renouveler pour trois ans la convention 
tripartite de l’Association Développement 
Musique Lompret Verlinghem. 

2021 sera une année d’élections avec le 
renouvellement des Conseils Départemen-
taux et Régionaux. Ces scrutins devraient 
se dérouler fort probablement en juin de 
cette année. 

 MERCI AU PERSONNEL 
SOIGNANT
Avant de vous laisser, je voudrais avoir 
deux pensées :
La première va aux personnels soignants 
et accompagnants du secteur hospitalier 
mais aussi libéral. Ils ont été les héros du 
premier confinement. Ils continuent à se 
battre pour aider et sauver. Continuons à 
les soutenir.

 RESTONS ATTENTIFS AUX JEUNES
Ma deuxième pensée est pour nos 
collégiens, lycéens, étudiants et jeunes 
actifs. Ils viennent de vivre une année très 
dure dans une période de leur vie détermi-
nante pour leur construction sociale. Être 
contraint dans le contact aux autres quand 
on est jeune est un vrai manque, voire une 
souffrance. Soyons attentifs à eux dans les 
mois qui viennent. 

La semaine dernière, dans un entretien sur 
France Info, le sociologue et philosophe 
Edgar Morin parlait de vivre dans de 
multiples oasis de vie et de fraternité. 
Verlinghem est une oasis de vie et de 
fraternité. Travaillons chaque jour, tous 
ensemble, à renforcer cette chance avec 
plaisir, lucidité et envie. 

Je vous souhaite de nouveau une très 
belle, sereine et vivifiante année 2021. 
Prenez soin de vous, des vôtres et de tous. 
Marchons confiants en 2021.

Vive Verlinghem, vive la République et 
vive la France.

RÉMI ACCOU, PRÉSIDENT DU TENNIS CLUB DE VERLINGHEM 

2020 aura été une année difficile pour 
chacun d’entre nous, pour nos familles, nos 
politiques, nos entreprises ou encore nos 
associations.
J’ai une pensée pour les personnes qui ont été 
touchées de près ou de loin par cette épidémie.
Chacun a toutefois su s’adapter, rebondir et a 
fait face à sa façon.
Il y a eu des élans d’entraide et de générosité, 
une conscience un peu plus écologique. La 
consommation a été un plus locale. 
Dans ce que l’on peut retenir, il y a certes les 
choses négatives mais ce que je souhaite 
retenir, et j’invite chacun à le conserver, ce sont 
toutes les choses positives issues de ces diffé-
rents moments.
Au niveau associatif, tout s’est arrêté totalement 
à Verlinghem comme partout en France. Nos 
associations ont réellement souffert mais se sont 
très vite remises en ordre de marche.
Elles se sont remises en route, se sont remises 

en questions et se sont réorganisées malgré 
l’annulation de l’ensemble des activités et des 
évènements.
Tous les évènements ont été arrêtés entraînant 
des pertes d’argent essentiel au bon fonction-
nement de chaque association. Pourtant, les 
associations ont fait le choix de se relancer à 
leur rythme avec les moyens dont elles dispo-
saient et avec le soutien de la municipalité, des 
bénévoles et des adhérents. Cela nous a permis 
de nous relancer et donner une nouvelle 
dynamique.
Pleins de petites choses ont été mises en place 
: les activités à distances, les cours digitaux ou 
encore le click & collect. Cela a permis de 
conserver le lien. Les scouts ont proposé le 
nettoyage des tombes et la vente de Chrysan-
thèmes. La banque alimentaire, sous l’impulsion 
d’Éric MULLET, a œuvré. Des boîtes de Noël ont 
été mises en place par HelpAssos.
L’objectif est de continuer à se battre pour 
garder les liens sociaux qui nous permettront de 
traverser ces mauvais moments.
2020, c’est terminé, 2021 sera meilleure. Nous 
pouvons garder l’espoir même s’il y aura encore 
des étapes à passer.
Je lance un appel à la solidarité locale. Conti-
nuons à faire fonctionner le commerce local 
verlinghemmois et des environs. Et plus que 
jamais, accrochons-nous à nos associations. 
Soutenez-les en adhérant aux clubs !
Au nom du Tennis Club de Verlinghem, je vous 
souhaite une très belle année avec de l’espoir et 
des valeurs de fraternité et de tolérance.

Retranscription des 
vœux numériques  
du 9 janvier 2021 
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Verlinghem/videos/ 
989675351559870)


